

# News

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): - **(2007)**

Heft 3

PDF erstellt am: **22.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



Boxer vu de l'extérieur. Images: A. Vautravers

On observe des évolutions parallèles face à la souffrance. La pharmacopée permet maintenant de lutter efficacement contre la douleur. L'objectif est de la supprimer. La souffrance n'est plus considérée comme pouvant avoir une valeur et est largement fuie. De ce fait, la sensibilité des opinions publiques occidentales face aux souffrances provoquées par les guerres, civiles ou nationales, et par les différentes armes tend à se manifester plus nettement.

Il y a non seulement refus de la mort et de la souffrance mais aussi exigence quasi illimitée quant à la maîtrise de la vie. Par ailleurs, la victoire de l'individualisme au détriment de la communauté contribue à faire du droit à la vie un droit absolu, et le droit moral de l'Etat de mettre en danger la vie des citoyens et par là même mis en cause.

### Philosophie et spiritualité

Parallèlement, la mort, en particulier celle des hommes jeunes, et la souffrance sont progressivement devenus un scandale pour les penseurs influents, tandis que les théologiens et les auteurs spirituels se faisaient plus discrets sur le sujet de la valeur de la souffrance ou changeaient leur discours. L'abord religieux de la mort dans le contexte judéo-chrétien a changé, ce qui contribue là aussi à faire perdre à l'Etat son droit moral à provoquer la mort.

### Médias

Dans une très large mesure, la sensibilité à la souffrance et à la mort est façonnée par les images. Ce phénomène peut avoir un effet positif dans la mesure où il favorise une attitude morale à travers l'identification à la victime et à travers aussi le recul de l'indifférence, quand disparaît l'ignorance. Cependant, les images qui visent à produire des réactions purement émotionnelles exacerbent la sensibilité au détriment de la réflexion et du discernement.

La sensibilité à la souffrance développée par l'image rend plus nécessaire encore une approche raisonnée et, par certains aspects, peut lui ouvrir la voie.

O.L.

## NEWS - NEWS - NEWS - NEWS - NEWS - NEWS

### La Russie prédomine sur le marché mondial des lance-roquettes

Les lance-roquettes de fabrication russe occupent les 2/3 du marché mondial des armes antichars portables et ils prédomineront au cours des dix prochaines années dans ce secteur, indique *Defense Aerospace*.

D'après les données de l'agence *Forecast International*, les ventes de lance-roquettes russes représentent 69 % du marché mondial des RPG pour le nombre d'armes vendues et 51,5 %, pour leur coût. Les experts prédisent que ces proportions se maintiendront au moins jusqu'à 2015.

Selon *Forecast International*, la part léonine des ventes sera constituée par les lance-roquettes RPG-26 *Aglen* et RPG-27 *Tavolga* : 55 % du nombre total de lance-roquettes et 31,6 % de la somme totale des ventes. Le lance-roquettes «immortel» RPG-7 créé il y a plus de quarante ans détiendra, comme par le passé, une part importante du marché : plus de 8 % du nombre total des nouveaux lance-roquettes vendus et environ 5,7 % de la somme des ventes.

Le RPG de fabrication occidentale le plus populaire sera le M72 LAW américain, dont la part constituera 5,45 % pour la quantité et 5,43 % pour le coût des lance-roquettes vendus.

De 2007 à 2015, plus de 1,8 millions de lance-roquettes pour 5,25 milliards de dollars seront vendus sur le marché international, résume *Forecast International*.

Selon les spécialistes, la popularité des lance-roquettes russes est liée, pour beaucoup, aux résultats de leur emploi lors des combats au cours du récent conflit israélo-libanais et dans les hostilités sur le territoire de l'Irak où les pertes causées par les tirs de lance-roquettes constituent la part léonine de toutes les pertes en blindés.

Ainsi, le quotidien israélien *Haaretz* a fait savoir que le Hezbollah avait employé, au cours du conflit armé contre Israël, le dernier modèle de lance-roquette russe RPG-29 *Vampir*. Grâce à la tête explosive en tandem, le RPG-29 a percé le blindage des chars israéliens *Merkava*. D'après les données des services secrets israéliens, les *Vampir* parviennent au Hezbollah en provenance de Syrie, qui les achète à la Russie dans le cadre de la coopération technico-militaire.

Le RPG-29 *Vampir* a été utilisé avec succès au combat par le Hezbollah contre les blindés israéliens (photo : *Rusarmy.com*).

